



Swiss Tchoukball

Procès-verbal

Conférence des Présidents

Yverdon-les-Bains

30 avril 2017

Table des matières

1	Accueil et appel	2
1.1	Présents	2
1.2	Excusés	2
1.3	Sans nouvelles	3
2	Message du Coach J+S de Swiss Tchoukball	3
3	Présentation du projet de la Commission de développement	3
4	Présentation du <i>Concept tchoukball Sport des enfants</i>	3
5	Présentation des résultats du sondage sur les attentes des clubs	4
6	Présentation des résultats du sondage Tchoukup	4
7	Transparence de Swiss Tchoukball	4
8	Candidature WTC 2019	5
9	Organisation des journées de la Coupe suisse 2018	6
10	Participation de l'équipe suisse masculine en championnat	6
11	Suggestions	6
11.1	Ranking tournoi M15	6
11.2	Compétition M18	7
11.3	Compétition féminine	7
12	Propositions	7
12.1	Modification du règlement sur l'arbitrage	7
12.2	Championnat	8
12.2.1	Intégration d'un troisième arbitre lors des phases finales	8
12.2.2	Arbitre non-présent	8
12.2.3	Droit à l'image et prise de connaissance du règlement	9
12.2.4	Transferts interligues et interclubs	9
12.2.5	Adaptation du terrain en fonction de la salle	10
13	Budget 2017 - 2018	10
14	Information de la responsable des finances	10
15	Divers	10
16	Clôture	11

1 Accueil et appel

§ 1 La réunion débute à 13h40.

§ 2 Pierre-Alain souhaite la bienvenue et remercie les clubs présents de leur venue. Chaque président, ou remplaçant du président se présente.

§ 3 Ci-dessous, les parties soulignées indiquent le nom utilisé pour représenter le club ou la personne dans ce Procès-verbal (PV).

1.1 Présents

- Les clubs adhérents à Swiss Tchoukball
 - TBC Carouge : Bastien Anderes
 - TBC La Chaux-de-Fonds : Gaël Sieber
 - Chavannes TBC : Hamilton Fries
 - TBC Fribourg : Sébastien Gumy
 - TBC Genève : Erika Mesmer
 - Lausanne TBC : Simon Burgat
 - TBC Meyrin : Alexandre Dubois (membre de la Commission des compétitions officielles)
 - TBC Neuchâtel : Christopher Klahn
 - Nyon TBC : Réanne Maspero
 - Université Neuchâtel TBC : Raphaël Kummer
 - TBC Vernier : Laurent Ludi
 - TBC Zürich : Thomas Produit (membre de la Commission d'arbitrage)
- Membres du Comité exécutif de Swiss Tchoukball : Pierre-Alain Girardin, Loïc Herinckx, David Sandoz, Matteo Tomasini, Samantha Urbina.
- Cheffe de sport J+S tchoukball et responsable du projet de concept tchoukball sport des enfants : Muriel Sommer Vorpe.

Nicolas Pasquier pour le TBC Morges et Claude-Alain Baume pour le TBC Delémont avaient annoncé qu'ils seraient présent, mais ne sont pas venus.

1.2 Excusés

- Comité exécutif : Thibaut Collioud, Lionel Cendre
- Clubs : TC Bern, TBC de la Plaine de l'Orbe, TBC Sion, TBC Val-de-Ruz, Wizards Sports

1.3 Sans nouvelles

- TBC Lancy, Les Ponts-de-Martel TBC

2 Message du Coach J+S de Swiss Tchoukball

§ 4 Thomas Produit, Coach J+S de Swiss Tchoukball, fait un rappel des tâches des coachs J+S.

- Prévoir en avance la formation des futurs moniteurs J+S
- Être disponible pour J+S surtout par e-mail
- Annoncer les changements de Coach J+S au Coach J+S de Swiss Tchoukball
- Suivre la formation de son équipe de moniteurs
- S'assurer de la participation des moniteurs aux cours de perfectionnement auxquels ils demandent à être inscrits

Contact : thomas.produit@tchoukball.ch / 079 275 02 78

3 Présentation du projet de la Commission de développement

§ 5 Muriel présente le projet.

§ 6 La majorité des postes sont repourvus, mais il reste de la place. Muriel demande aux clubs de parler de la commission en leur sein. Les personnes intéressées à s'impliquer dans la commission peuvent s'approcher de Muriel.

4 Présentation du *Concept tchoukball Sport des enfants*

§ 7 Muriel fait un historique de tout ce qui a été fait pour en arriver à la finalisation du concept.

§ 8 Elle rappelle que le 18 juin est prévu une journée de formation "Module de perfectionnement J+S Sport des enfants". 13 personnes externes sont déjà inscrites ce qui est très positif, mais que 5 personnes de clubs de la fédération y sont inscrites, ce qui est un peu décevant. Muriel encourage les clubs à ce qu'ils inscrivent des participants car il y a encore de la place.

§ 9 Elle présente ensuite le concept en lui-même.

§ 10 Meyrin demande si le concept peut être concilié avec les niveaux de la FITB. Muriel répond que la réflexion n'a pas encore été faite pour cela. Mais cela pourrait entrer dans le développement d'un concept de la relève.

5 Présentation des résultats du sondage sur les attentes des clubs

§ 11 Pierre-Alain présente les résultats du sondage sur les attentes des clubs.

§ 12 Les priorités pour les clubs :

- Formation
- Championnat
- Cadre national
- Promotion dans le pays
- Arbitrage

Les clubs sont favorables à des ateliers inter-régionaux

6 Présentation des résultats du sondage Tchoukup

§ 13 David présente les résultats du sondage Tchoukup.

§ 14 En résumé :

- Sondage pas vraiment représentatif
- Tchoukup globalement apprécié
- Suppression de l'inclinaison en PDF
- Pas de version web
- Envie de plus d'article

7 Transparence de Swiss Tchoukball

§ 15 David relève qu'il y a eu des demandes de la part des clubs de faire que les décisions prises par les commissions et le comité soient plus visible, voir même que le comité partage le PV de leurs réunions avec les clubs.

§ 16 Le Comité exécutif avait déjà en tête d'améliorer la transparence de la fédération et a ainsi mis en place un wiki : <https://wiki.tchoukball.ch>

§ 17 David présente le wiki.

§ 18 Les PVs du comité ne seront toutefois pas publiés car ils peuvent notamment contenir des informations sensibles sur certaines personnes au niveau de leur situation financière, mais aussi des discussions sur des sujets non-clos et des décisions non-finales et qui pourraient ainsi porter à confusion si elles venaient à être diffusées.

8 Candidature WTC 2019

§ 19 Pierre-Alain présente le travail effectué par le Comité exécutif jusqu'à maintenant.

§ 20 Le Comité exécutif dans son ensemble est favorable à une collaboration avec Daniel et son équipe pour des raisons évidentes d'expertise.

§ 21 Les arguments qui ont convaincu le Comité exécutif :

- Swiss Tchoukball peut mieux s'occuper de ces tâches existantes
- Compétence largement reconnues
- Plus d'autonomie leur permettra un travail plus efficace
- Swiss Tchoukball a des vues convergentes avec « Daniel et son équipe » sur les objectifs

§ 22 Erika présente le projet du point de vue du comité d'organisation.

§ 23 Toute personne de la fédération (clubs, commissions, comité) sont les bienvenues à rejoindre l'organisation.

§ 24 L'organisation de ce tournoi est très important pour la visibilité du tchoukball en Suisse.

§ 25 Les clubs font part de leurs questions et remarques auxquelles le comité répond et prend note.

§ 26 Erika mentionne l'importance de la préparation et que l'organisation des TGI 2017 et 2018 permettront de faire des essais et de limiter les erreurs pour les WTC 2019.

§ 27 Lausanne et La Chaux-de-Fonds indiquent qu'ils souhaitent aussi s'impliquer.

§ 28 De manière générale les clubs sont enthousiaste.

§ 29 Swiss Tchoukball va donc transmettre un dossier de candidature à la FITB.

9 Organisation des journées de la Coupe suisse 2018

§ 30 On sait déjà que la deuxième journée aura lieu à Chavannes le 27 janvier. Il nous faut encore trouver un club organisateur et une date pour la première journée.

§ 31 Nyon se propose pour organiser la première journée. Ils vont encore regarder et redire au comité par rapport à la date.

10 Participation de l'équipe suisse masculine en championnat

§ 32 Samantha présente la suggestion aux clubs. Dans le but de préparer au mieux l'équipe suisse masculine pour les Championnats d'Europe 2018 et les Championnats du monde 2019, nous souhaitons donner le plus de temps de jeu possible à l'équipe. On envisage donc une participation de l'équipe en championnat. Les matchs ne seraient pas du tout pris en compte pour le classement du championnat, mais des journées seront réservées et les joueurs devront en priorité jouer avec leur équipe de club. Il y a aussi l'idée de faire jouer l'équipe suisse masculine face à l'équipe locale lors de tournois de clubs.

§ 33 Plusieurs clubs indiquent qu'ils sont en faveur du projet.

§ 34 Genève mentionne qu'il est important d'être vraiment transparent pour que ce soit clair que ces matchs ne font pas partie du championnat, mais qu'il s'agit plutôt de matchs amicaux planifiés dans le calendrier du championnat.

11 Suggestions

§ 35 Pierre-Alain précise que les suggestions concernent ce qui ne modifie pas de règlements (formule du championnat, organisation de la Coupe suisse), et que les propositions concernent les points qui proposent des modifications de règlements et qui seront vraisemblablement proposées lors de la prochaine Assemblée des délégués.

11.1 Ranking tournoi M15

§ 36 La Chaux-de-Fonds suggère de mettre en place un système de ranking des tournois pour les M15. Cela pourrait permettre de redonner un peu plus d'intérêt pour les tournois. Il faudrait prendre quelques clubs qui seraient prêts à accepter une formule mise en place par Swiss Tchoukball pour que chaque tournoi se fasse sur le même modèle (durée, nombre de matchs, etc.).

§ 37 Meyrin est d'accord avec l'idée mais pense qu'il faut être sûr que les clubs s'investissent dans l'idée.

§ 38 Genève trouve qu'il serait important que la communication soit bien diffusé en début de saison pour savoir à l'avance quels tournois sont concernés par le classement.

§ 39 Muriel relève qu'il peut y avoir des enfants qui n'aiment pas la compétition et que du coup cette solution ne serait pas bénéfique pour eux. Elle trouve notamment que c'est trop jeune pour introduire un tel classement.

11.2 Compétition M18

§ 40 La Chaux-de-Fonds suggère de mettre en place une compétition pour les M18 sous forme de journée de championnat (4-5 par saison).

§ 41 Nyon, Genève et La Chaux-de-Fonds indiquent qu'ils sont intéressés.

11.3 Compétition féminine

§ 42 La Chaux-de-Fonds suggère de mettre en place une compétition 100% féminine.

§ 43 Si des clubs sont intéressés, ils peuvent contacter La Chaux-de-Fonds pour organiser quelque chose entre eux ou établir quelque chose de plus officiel via la fédération.

§ 44 Meyrin pense qu'il serait plus intéressant et faisable d'ajouter une catégorie 100% féminine au sein d'un tournoi.

12 Propositions

12.1 Modification du règlement sur l'arbitrage

Proposition de la Commission d'arbitrage

§ 45 Meyrin fait confiance à la Commission d'arbitrage et est d'accord avec la proposition.

§ 46 Meyrin demande si cela fait toujours du sens d'avoir un titre d'arbitre IV s'il y a un rôle de Formateur d'arbitres. Le sujet est discuté et il relevé que les responsabilité ne seront pas les mêmes, notamment au niveaux des obligations d'un arbitre IV qui ne seront pas les mêmes.

§ 47 Université Neuchâtel se demande s'il ne faudrait pas mettre en place une limite de temps car si certains arbitres ont cette expérience mais n'ont pas pratiqué depuis trop longtemps, ils ne pourraient plus avoir l'expertise nécessaire.

§ 48 L'origine de cette modification vient du fait qu'Erika ne souhaite plus arbitrer, mais rester formatrice.

§ 49 Comme un arbitre peut conserver son titre pendant deux ans sans arbitrer, on peut ne pas changer le règlement tout de suite et on a deux ans pour proposer un changement plus conséquent du règlement qui définit plus clairement le rôle d'arbitre formateur sans forcément avoir d'arbitre IV.

12.2 Championnat

12.2.1 Intégration d'un troisième arbitre lors des phases finales

Proposition du TBC Carouge

§ 50 Meyrin relève qu'il faudra penser au défraiement des arbitres et adapter les finances d'inscription en conséquence.

§ 51 Loïc relève qu'actuellement, très peu d'arbitres en Suisse savent arbitrer en tant que *main*. L'apport d'une telle modification serait donc minime au début.

12.2.2 Arbitre non-présent

Proposition du TBC La Chaux-de-Fonds

§ 52 Université Neuchâtel comprend la problématique, mais estime qu'il faudrait avoir une solution plus pragmatique. Dans le sens que s'il n'y a pas d'arbitre, il ne faudrait déplacer le match, quitte à jouer avec un arbitre en moins. Suite aux discussions, il est plutôt relevé que si on arrive vraiment pas à trouver un arbitre, il vaut mieux que le match soit déclaré forfait. Les équipes peuvent toujours faire recours.

§ 53 Meyrin n'est pas d'accord pour ce qui est de déplacer les matchs. Notamment par rapport à la location de la salle et la promotion qui a été faite pour le match en question.

§ 54 Il est relevé qu'il n'est pas clair que l'amende pour arbitre de mauvais niveau n'est pas appliquée. Il serait donc bien de l'indiquer clairement dans l'alinéa.

12.2.3 Droit à l'image et prise de connaissance du règlement

Proposition du TBC La Chaux-de-Fonds

§ 55 Samantha relève qu'il serait bien d'inclure les arbitres.

§ 56 Nyon relève qu'il serait aussi bien de mentionner que pour les mineurs, ce sont les parents qui donnent l'autorisation.

§ 57 Université Neuchâtel proposent que l'utilisation des images doit se limite à Swiss Tchoukball et à leurs clubs.

12.2.4 Transferts interligues et interclubs

Proposition du Comité exécutif et de la Commission des compétitions officielles

§ 58 Meyrin est d'accord avec le changement, mais qu'en cas de litige, la Commission des compétitions doit trancher.

§ 59 La Chaux-de-Fonds est contre le fait que les clubs d'origine et de destination aient leur mot à dire sur ces transferts. Car cela permettrait aux équipes de s'arranger financièrement pour pouvoir permettre un transfert.

§ 60 Loïc relève que l'article de base est déjà mal fait et que l'on devrait réfléchir à un nouveau système pour les transferts avec deux périodes autorisées, à l'inter-saison et à la mi-saison.

§ 61 Meyrin propose que plutôt, on continue de se baser sur la jurisprudence pour "appliquer" cette modification, et de faire une proposition de changement plus complet pour l'année prochaine.

§ 62 Carouge est pour la proposition.

§ 63 Genève n'est pas contre cette formulation de la modification de l'article, mais comprend les inquiétudes et propositions des autres clubs.

§ 64 Comme il y a des avis pour et contre, on va quand même garder la proposition pour l'AD.

12.2.5 Adaptation du terrain en fonction de la salle

Proposition du TBC Carouge

§ 65 Meyrin relève qu'il faudrait que Swiss Tchoukball soit plus attentive au respect et à l'application du règlement et des dérogations.

§ 66 Université Neuchâtel n'est pas forcément pour que le règlement devienne si stricte. Mais pour ce qui est des dérogations, ils proposent de plutôt avoir une liste de salles valides pour le championnat au lieu de répéter chaque année les mêmes dérogations.

§ 67 Fribourg relève qu'il faudra aussi enlever la mention "Pour la ligue A" de l'alinéa 1 de l'article 17 pour que les modifications soient cohérentes.

13 Budget 2017 - 2018

§ 68 Samantha présente le budget 2017 - 2018

14 Information de la responsable des finances

§ 69 Samantha demande aux présidents de faire passer l'information suivante au comptable de leur club. Il est important que lors de paiements pour la fédération, ils indiquent un libellé clair. Est-ce une cotisation de club, une licence, une amende, ...? Dès la saison prochaine, toutes les factures de la fédération auront un numéro de facture qu'il faudra indiquer.

§ 70 Il faut aussi que les présidents informent les membres de leur club concernés qu'il est important qu'ils communiquent leurs coordonnées bancaires à la fédération s'ils souhaitent recevoir les remboursements auxquels ils ont droit.

15 Divers

§ 71 Le TBC Fribourg a fait la demande pour devenir adhérent passif et ce sera donc le cas dès l'AD

§ 72 Le club Tchouk'Bulle La Gruyère a fait la demande d'adhésion à Swiss Tchoukball en tant qu'adhérent passif

§ 73 Les personnes candidates pour le mandat 17-19 du Comité exécutif sont :

- Pierre-Alain Girardin à la présidence
- Alexandre Dubois
- Loïc Herinckx
- David Sandoz
- Matteo Tomasini
- Samantha Urbina

Lionel et Thibaut ont donc décidé de ne pas renouveler leur mandat.

§ 74 David informe qu'une page *S'impliquer* a été mise en place sur le site de la fédération pour informer des postes disponibles au sein de la fédération.

§ 75 Zurich annonce que le club va être dissous.

§ 76 Alexandre demande aux clubs de l'informer des demandes qu'ils auraient pour la Commission des compétitions pour la saison prochaine

§ 77 Il est rappelé que l'Assemblée des délégués aura lieu le jeudi 29 juin 2017 à 19h30, au Restaurant de la Plage.

16 Clôture

§ 78 Pierre-Alain remercie les membres du comité pour leur travail

§ 79 Pierre-Alain remercie les clubs de leur venue et de leur participation. Il clôt la séance à 18h41.

Président
de Swiss Tchoukball



Pierre-Alain Girardin

Auteur
du Procès-verbal



David Sandoz